

Pachuca, Hgo., a 6 de noviembre de 2018

## Inicia jornada de comparecencias en el Congreso local, el primero es Simón Vargas Aguilar de la Secretaría de Gobierno

- *El encargado de la política interna hidalguense expuso sus resultados ante la Comisión de Gobernación que preside el diputado José Luis Espinosa Silva.*



Como parte de la glosa del segundo informe de actividades de la administración pública gubernamental que encabeza el gobernador Omar Fayad Meneses, este martes la Comisión de Gobernación que preside el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Luis Espinosa Silva, sesionó para efectuar la comparecencia del titular de la Secretaría de Gobierno, Simón Vargas Aguilar.

La legisladora del partido de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Susana Araceli Ángeles Quezada, cuestionó sobre la intervención de la Secretaría de Gobierno y la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad, durante los sucesos ocurridos el 31 de julio del año en curso, en los cuales se registró un conato de violencia entre pobladores y, en ese entonces, representantes electos, y elementos policiacos en la periferia del Recinto Legislativo, durante una protesta.

El titular de la Secretaría de Gobernación afirmó que, durante los hechos ocurridos en ese día, las instancias encargadas de garantizar la paz pública actuaron en todo momento en respeto a los derechos humanos de las y los manifestantes, así como de las y los trabajadores del Congreso del estado, además, observando, en todo momento, los protocolos de actuación por los que se rige la policía.





En tanto, la coordinadora del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), María Luisa Pérez Perusquía, cuestionó, dentro de las acciones para la protección de los derechos de la niñez, sobre las acciones y programas que emprende o emprenderá el gobierno de la entidad, así como los avances en la materia y en el marco legal vigente y tratados internacionales.

El encargado de la política interior de la entidad dijo que, hoy Hidalgo cuenta con una política pública que permite atender los derechos de las niñas, los niños y adolescentes, como una prioridad para el gobierno del estado, en coordinación con los municipios, se buscan acciones más efectivas y prontas para garantizar justicia y atención a niñas y niños en condición de vulnerabilidad.

Por su parte, el coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, solicitó que se mencione cómo el Poder Legislativo de Hidalgo pueda resolver, de manera conjunta, temas como la violencia que permea en la entidad y afecta a la población en general, así como el robo de hidrocarburos y el riesgo a la población que este conlleva.

En respuesta, Vargas Aguilar dijo que, de forma coordinada, el gobierno de la entidad mantiene una comunicación directa con los ayuntamientos, las policías estatales, así como con Petróleos Mexicanos y el Ejército Mexicano para realizar acciones conjuntas que permitan reducir al punto de eliminar casos de robo de hidrocarburos y su comercialización, mejor conocido como huachicoleo.

De la misma forma, la coordinadora del Grupo Legislativo del Partido Encuentro Social (PES), Viridiana Jajaira Aceves Calva, pidió explique sobre lo relativo a la agenda legislativa que busque presentar ante el Congreso de la entidad, el gobernador de la entidad, Omar Fayad Meneses, y con ello, el Poder Legislativo pueda contribuir por el bien de la entidad.

A ello, el titular de la Secretaría de Gobierno mencionó que se mantiene una estrecha relación entre el Poder Legislativo representado por el diputado Ricardo Raúl Baptista González, y el Poder Ejecutivo representado por el gobernador Omar Fayad Meneses, con lo que se espera que se puedan construir los mecanismos legales que incentiven inversiones y se garantice la paz social.

Además, el representante partidista del Partido del Trabajo (PT), Miguel Ángel Peña Flores, preguntó sobre de qué manera el gobierno de la entidad apoya a las organizaciones civiles que dedican su tiempo a la promoción y difusión de derechos humanos, así como cuáles son las organizaciones que han participado en la materia y sobre si se tiene un presupuesto etiquetado para tales fines.

En respuesta, Vargas Aguilar aclaró que el gobierno de la entidad trabaja de la mano con diversas organizaciones en determinadas materias para generar acciones de gobierno que permitan dar mejores resultados a la sociedad, principalmente, se trabaja con organizaciones en temas de seguridad, inversión privada, economía, trabajo, educación, desarrollo social, entre otros.

Asimismo, el representante partidista del Partido Nueva Alianza (NA), Marcelino Carbajal Oliver, cuestionó sobre cómo la Secretaría de Gobierno se involucra en las actividades pluripartidistas para instalar una mesa política y sobre qué temas son los de mayor relevancia en estas mesas.

A ello, Vargas Aguilar contestó que desde la Secretaría de Gobierno se tiene un acercamiento puntual con todas las expresiones políticas de la entidad para garantizar el libre ejercicio de los partidos políticos, así como el trabajo de en pro de las y los hidalguenses.





Durante este ejercicio democrático y republicano, el presidente de la Junta de Gobierno de la LXIV Legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo observó al encargado de la política interior de la entidad del subejercicio del presupuesto de la dependencia por el orden de 68 millones 34 mil 310.21, que representa el 13 por ciento de los recursos etiquetados para la Secretaría de Gobernación.

“Para el ejercicio 2017 la secretaría a su cargo tuvo una asignación presupuestal de 488 millones 740 mil 943.53, recurso que no fue devengado en su totalidad al cierre del ejercicio en comento, creando un subejercicio de 68 millones 34 mil 310.21 pesos; en la lógica, se entiende que un presupuesto obedece a una cuantificación monetaria para cumplir ciertos objetivos y metas trazadas”, expuso Baptista González.

En respuesta, Vargas Aguilar sostuvo que, “los subejercicios no son deseables; sin embargo, hay ocasiones que las propias restricciones presupuestales así lo llaman. Nosotros no tenemos un subejercicio registrado, aunque sí me gustaría que pudiéramos ver en su oportunidad, para ver a que cifra se refiere”.

Durante este acto, también participaron las y los diputados, por el PAN: Claudia Lilia Luna Islas y Areli Maya Monsalvo; por el PRI: Mayka Ortega Eguluz, Adela Espinoza Pérez y José Luis Espinosa Silva; por el PES: Crisóforo Rodríguez Villegas; por Morena: María Corina Martínez García, Rosalba Calva García, Jorge Mayorga Olvera, Noemí Zitle Rivas, Tatiana Tonatzin P. Ángeles Moreno, Lucero Ambrocio Cruz, Humberto Augusto Veras Godoy, José Luis Muñoz Soto, Víctor Osmin Guerrero Trejo, Doralicia Martínez Bautista, Rafael Garnica Alonso, Lisset Marcelino Tovar, Roxana Montealegre Salvador y Armando Quintanar Trejo.

CONGRESO DEL ESTADO DE HIDALGO

LXIV  
LEGISLATURA

PODER LEGISLATIVO



Plaza Cívica Miguel Hidalgo "Centro Cívico"  
Carretera México-Pachuca, Km. 84.5  
Colonia Carlos Rovirosa, C.P. 42082  
Pachuca de Soto, Hgo.



Teléfono: 771.71.744.00

Correo Electrónico:

[contacto@congreso-hidalgo.gob.mx](mailto:contacto@congreso-hidalgo.gob.mx)



<https://goo.gl/rBt6xi>



<https://goo.gl/p1Nzy1>



<https://goo.gl/27PUqW>



<https://goo.gl/SoMW82>